

# El Eco de Cartagena



Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## Nuestras propagandas sociales

En estos momentos las organizaciones sociales vuelven a ocupar un puesto preponderante en la vida nacional, aunque manteniendo sus programas con una serenidad y alteza de miras desconocidas hasta la fecha.

Lo social se ha colocado en el primer plano, y los más reacios a entrar por las nuevas corrientes se van convenciendo de que el mismo Gobierno a pesar de ser el órgano de un régimen dictatorial, es quien más interesado está en encauzar jurídicamente los problemas vivos que la fuerza no ha de resolver jamás.

Interesa, pues, ahora como nunca, intensificar nuestras propagandas sociales, aprovechando las sabias direcciones pontificias, las exhortaciones del Ilorado Cardenal Reig y la excelente disposición de los Prelados y directores de obras de acción católica. Es necesario una revisión de los métodos de actuación empleados hasta el presente y dar mayor auge a toda clase de propaganda de nuestra doctrina y de nuestras obras, para que éstas sean de mayor eficacia y respondan a las esperanzas que en ellas ponemos.

Sirvanos de acicate y estímulo lo que estos días venimos observando en el campo de enfrente. Los socialistas españoles trabajan sin descanso y trabajan bien, son unos superiores propagandistas, de una voluntad infatigable.

La Unión General de Trabajadores viene realizando una intensa propaganda en toda España. Solamente en la región valenciana se han celebrado conferencias en 34 poblaciones, tomando parte de los más significados socialistas españoles.

Sería ridículo menguar la importancia que tiene en sí esta demostración de vitalidad.

El hecho apuntado no nos debe acobardar, sino al contrario. Nuestra propaganda debe ser también continuada y tenaz. Hoy que existe una plausible inteligencia entre todas las obras católicas, se pueden lograr éxitos maravillosos.

¿Se convencerán de una vez para siempre, ante el evidente peligro socialista, comunista y anarquista, los que se muestran remisos a dar su apoyo y facilitar la expansión de nuestras obras sociales? ¿Procurarán prestar medios económicos para llevar a cabo nuestras propagandas?

En grandes poblaciones, como Cartagena, donde el núcleo obrero industrial y comercio es muy numeroso, no debe abandonarse a éstos para que vayan a caer en manos de elementos socialistas de ideas tan distintas a las nuestras y tan perniciosas para la Religión y para la Patria.

Urge la organización del Sindicato Católico, montado en debida forma para que el obrero católico encuentre en él las múltiples ventajas que hoy ofrece la unión corporativa.

¡Lástima que desapareciera de Cartagena aquella Academia de Estudios Sociales de feliz recordación!

Pero no es tiempo de lamentar sino de actuar, pronto y con entusiasmo. El Centro de Acción Social Católica, cuya vida es cada día más próspera, es el llamado a recoger y organizar las fuerzas obreras católicas de Cartagena y contrarrestar el movimiento socialista que solapadamente, bajo denominación al parecer indiferente, viene sumando adeptos y propagando sus antisociales doctrinas.

## De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Procedente de Madrid, donde hizo varios días contrajo matrimonial enlace, se encuentra en ésta nuestro paisano don Abelardo González Pallarés con su joven esposa.

NOTAS VARIAS

En la Iglesia parroquial del Barrio de Peral, el pasado domingo recibió las regeneradoras aguas bautismales, el primogénito del industrial de este barrio, don Cecilio García Pedreño.

Se le impuso el nombre de Antónito y fué apadrinado por sus abuelos doña Demetria Pedreño y don Bernardo Lucerga.

Deseamos a los dichosos padres vean hecho un hombrerito a su monísimo pequeño.

—Esta mañana a las ocho se ha celebrado en la Iglesia parroquial de Santa María de Gracia, la Primera Comunión de las niñas de las Escuelas Graduadas de Santa Florentina.

—En la Catedral Antigua hizo el domingo su primera Comunión la preciosa niña Anita Gambin Diaz, hija del profesor de música don Jesús Gambin.

—En la parroquia de Nuestra Señora del Carmen, se efectuó ayer tarde, el matrimonial enlace de la bella señorita Remedios Fernández con el joven e ilustrado Auxiliador de oficinas de la Armada don Tomás Agüera siendo apadrinados por el padre del novio y la madre de la novia.

En el acta firmaron como testigos el Alcalde accidental don José Mediavilla, don José García Vaso, don Enrique Martínez Muñoz, don Agustín Meseguer, don Francisco Muñoz Delgado, don Julio García Vaso, don Raimundo Manzanares y don Pascual Martínez.

Terminada la ceremonia los numerosos invitados fueron obsequiados con un lunch.

Los nuevos esposos a los que deseamos toda clase de felicidades han marchado a Madrid y El Escorial donde estarán una temporada.

—El próximo jueves, día 24, harán la primera Comunión los alumnos del Patronato del Sagrado Corazón de Jesús.

## Los festejos de verano

En el Ayuntamiento se reunió ayer tarde la comisión de festejos para dejar ultimados los que se han de celebrar en el verano.

Comenzarán con una gran diana el día de Santiago, celebrándose por la tarde la típica procesión por el puerto, organizada por la feligresía del Casino de Santa Lucia.

Habán regatas los días 28 y 29 de julio, corrida de toros el cinco de agosto y fuegos acuáticos la noche de la corrida. El día doce se celebrará la Velada marítima y se darán conciertos en el muelle los martes jueves y sábado, desde el veinticinco de julio el treinta de agosto, por las banderas de los regimientos de Infantería de Marina y Cartagena.

También se celebrarán castillos de fuegos artificiales, concursos de caparates, verbena, ect, todos los cuales se anunciarán con la debida antelación.

Nueva Fotografía CASAU  
MAYOR  
NUMERO 18

## De aviación

Procedente del aerodromo de Tablada (Sevilla) hoy han aterrizado en Los Alcazares diez y ocho aparatos tipo «Breguet», los cuales vienen para esperar a los Italianos.

Segun comunican de Barcelona está todo preparado para recibir a los «hidros» Italianos que vendrán a realizar algunas maniobras. Las últimas noticias dicen que a la expedición se agregarán dos más, siendo, por tanto, 52, seis del tipo «Plus Ultra» y los restantes del tipo «Savoia». Como ya se sabe, mandará la escuadrilla el marqués de Pinedo. A bordo de dos «hidros» vendrán los agregados militares de Francia y España.

## Información de Marina

Se concede auxilio de 930'64 pesetas para la impresión de 100 ejemplares de los apuntes que contestan debidamente al programa de la asignatura «Tecnología Industrial» declarada de texto para la Escuela de Administración de la Armada.

—Ascenden el capitán de Infantería de Marina don Manuel Viguera y Gomez Quintero, el teniente don Severino Comis y el alférez don José Blanco.

—Se dispone que el capitán de Infantería de Marina don Severino Comis pase a desempeñar el destino de Ayudante de guardias del Arsenal de Ferrol y que el Teniente don José Blanco continúe prestando sus servicios en el segundo Regimiento.

—Se promueve a Auxiliar Mayor de Oficinas de Marina al primero don Ramón Bárcena Esteban; a Auxiliador primero al segundo don Lucio Manuel Hernández Bergés y a Auxiliar segundo al tercero don Arturo Leyra Martínez.

—Se concede derecho al percibo del primer aumento de sueldo, desde la revista del mes de febrero próximo pasado, al Operario de primera Antonio Lucas Hernández.

—Como resultado del expediente tramitado para la adquisición de un bote automóvil con destino a la Capitanía General del Departamento de Cartagena, por consecuencia de haber resultado desierta la primera subasta celebrada se dispone se celebre una segunda subasta en iguales condiciones que la anterior admitiendo la concurrencia extranjera.

—Se publica en el Diario Oficial relación de los números obtenidos por los aspirantes a ingreso en la Escuela Naval Militar.

## Hace 40 años

Martes 22 de Mayo 1888

Continua notándose en esta comarca minera una gran paralización, especialmente a lo referente a mineras de hierro y manganeso, observándose que gran número de obreros carecen de ocupación, agravándose más y más su desdicha, con la R. O. sobre emigraciones de que ayer nos ocupábamos con extensión.

—La fiesta que en honor de su patrona Santa Rita celebran los pescadores tendrá lugar el próximo domingo, verificado por la tarde, en el muelle, regatas a vela y remo, cueñas de mar y fuegos artificiales por la noche.

(De nuestra colección).

## EL FERROCARRIL.

### TEJIDOS

—Recibidas las grandes novedades—

Extensa colección en etamines desde 3'30 pesetas Corte Vestido, Charmelina seda para abrigo y vestidos de 4 pesetas en adelante, Crespones de Seda, Suiza de 6 pesetas metro Sección Pañería desde 21 pesetas corte traje a lo más selecto.

Puerta de Murcia 7, 9 y 11

## Buques de guerra

Ayer mañana fué botado al agua, el nuevo destroyers «Almirante Ferrandiz» cuyas maniobras fueron presenciadas por el Delegado y alto personal de la Constructora Naval y comisión inspectora.

El nuevo buque, como ya hemos dicho, en números anteriores, es sistema «Churrúca» y está dotado de los adelantos que exige la ingeniería. Mide 101'15 metros de eslora y dicho destroyers ha quedado amarrado en el departamento de maquinarias, donde se procedera al montaje de calderas, turbinos etc.

El submarino «C1» ha entrado en dique donde limpiará y pintará sus fondos, para ser entregado a la Marina de guerra.

## DE TEATROS

Como tenemos anunciado, en breve volveremos a ver en este teatro Principal la compañía de aficionados que acudida Pedro G. Lorente, siendo las obras elegidas para su presentación «Marianela» y «de mala raza», no dudando que serán interpretadas con el gusto y arte que estos jóvenes artistas saben poner en todas sus obras.

Pronto daremos a conocer a nuestros lectores la fecha y el reparto de estas obras.

## Información que no hay que olvidar

Vosotros habréis oído hablar de casos lastimosos de tuberculosis entre vuestros amigos y parientes, pues bien, hay un número elevadísimo de casos de estos que han sido ocasionados por descuido de los órganos respiratorios en la Bronquitis, Catarrros, Gripe, etc.

No olvidéis nunca que un solo frasco de SEDOTUS, jarabe al eucalipto, de sabor agradable, será inmejorable defensa contra ese terrible mal.

Precio 4 pesetas. Venta en todas las farmacias.

## Espectáculos

Nuestro anuncio en esta ocasión de espectáculo no significa aprobación ni recomendación, sino sólo informar al público.

Teatro Circo.—Hoy la película en 5 partes «Thayá» por Mary Garden, y «Tomasa» en los bosques.

Gran Cine Sport.—Hoy Actualidad Gaumont y «Cambio de esposas», comedia Metro Gidway en 7 partes. Mañana «La Sirena de París».

## Biblioteca para los camilleros de la Cruz Roja

Libros recibidos

Del Excmo señor don Juan Antonio Gómez: Tradiciones argentinas por el doctor Poblegado; Si yo fuera rico, novela por Luis Mariano de Larra; Tartarin en los Alpes, por Alphonse Daudot; La Virgen de la Caridad Patrona de Cartagena y su comarca, por el R. P. Ramón María Felip; Poesía, por Gabriel Aguilera; Las Tropas alemanas en Bélgica, Impresiones de un combatiente, por Jorge Rody de Thierry.

De don Domingo Madrona.—El Criterio, por Balmes, (dos tomos); El Alcalde de Zalamea, por Calderón de la Barca, Novelas ejemplares, por Cervantes.

De don Juan Soro Masabúh.—La Leyenda del Cid, por José Zorrilla; El Ingenioso Hidalgo don Quijote de la Mancha.

Del niño José Batelola García.— Colección de los mejores autores antiguos y modernos, Biblioteca Universal, tres tomos; El Truque de la Tomplana, novela por Rafael Tordos; «La Quinta de los Lipos», cuentos, y máximas morales, por Sesah Lorenzani.

De la Asamblea Suprema de la Cruz Roja.—(Primer donativo) Obras de don Victor Balaguer, «Al pie de la encina, Afloreszas, Historias y Tradiciones, Históricas y Leyendas» (cuatro tomos), Amor y Sacrificio (novel), por José Agulló García.

(Continuará)

## Conservatorio Municipal de Música y Declamación Exámenes Públicos

Los exámenes públicos de la presente convocatoria para los alumnos oficiales del último año de estudios de la asignatura respectiva, se verificarán en el orden y días que se expresan a continuación:

Los de 3º de se les y 5º de piano los días 26 y 18 a las 11 de la mañana.

El Secretario.

Francisco Aguilar

## Información de Guerra

El vecino de esta ciudad Manuel Vizcaino Soler que tiene solicitud de asistir a los exámenes para mecánicos de aviación en el Aerodrome de Cuatro Vientos se presentará con toda urgencia en este Gobierno Militar para entregarle un documento que le interesa.